

ABONOS Y CONVENCIONES
PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.25
Fuera, el trimestre... pesetas 3.50
Extranjero (Unión Postal), trimestre... pesetas 4.00
OFICINAS E IMPRINTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 781
NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

OBISPOS QUE ESTALLAN.-LA LLEGADA DEL ARZOBISPO

"Biblioteca Revolucionaria"

SOCIOLOGIA-ARTE-CIENCIA
Aparecerá el 14 del corriente mes

Artículos de Joaquín Costa, Nákens, Alfredo Calderón, Blasco Ibáñez, Alejandro Portu, Carmen de Burgos, Anselmo Lorenzo, Fermín Salvochea, Unamuno, Ricardo Güiraldes, Nicolás Estévez, Sebastián Faure, Reclus, Malato, Rappissardí, etc., etc.
Se publicará cuanto de más avanzado vea la luz en Europa y América.
OCHENTA PÁGINAS QUINCENALES, 30 CÉNTIMOS
Director: F. Azzati
Administración: Egulaz, 7, Madrid

La casa Martí (Bajada de San Francisco, 28) ha conseguido llamar extraordinariamente la atención con sus peladillas Mignonettes.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, de diez años de experiencia, en la calle de Colón, 31. Clínica económica, de ocho a diez y de tres a cinco, calle Muro de Santa Ana, 17.

Obispos que estallan

¿Por qué tan grande como ese buey que se mueve tranquilamente en las orillas del río, preguntaba, infundose, una rana a sus renacuajos?
—No, señora, le responderían a coro.
—¿Y ahora? Y se inflaba cuanto le era posible.
—Tempoco.
—Por fin, aspirando todo el aire y un poco más del que cabía en su rugosa piel, estalló.
El obispo comenzó a inflarse, preguntando a sus hijos espirituales si abultaba tanto como el gobierno después de haber aspirado las pastorales de los señores de Guendix y de Tuy.
El gobierno—le contestaron,—abulta más.
—¿Y ahora?—preguntó estirando la piel con los gases de las pastorales del obispo de Tuy y de Guisasaola.
—Tempoco; el gobierno abulta más.
Entonces el padre Aguirre, anciano decrépito, frate franciscano, y por consiguiente arzobispo intruso en Burgos, invitó a todos sus sufragáneos de Vitoria, León, Palencia y Santander, y llenando de humo la asquerosa envoltura, revienta como un cigarrillo.
Es la suerte de los insignificantes que quieren competir con los poderosos.
Porque vamos a cuentas: ¿quién es un obispo?

Un cura, salvo escasísimas y honrosas excepciones, de baja extracción, ignorante, hipócrita, manso, que arrastrándose a los pies de los nobles y de los caciques, de sus queridas, de sus cocineras y de sus ayudas de cámara; sirviéndoles en sus enredos y tercerías logra interesar a un ministro, no importa que sea liberal, ni masón, ni libre-pensador, la cuestión es interesarle, y ya empujado por aquellos bajos medios u otros más convincentes, alcanza ser presentado para una mitra, y mediante el precio corriente de tarifa el Papa le confirma y premia y el paciente Espíritu Santo le enorgullece la administración de un distrito amonestado para que predique y bautice y confirme a todas las gentes del universo mundo que se le ofrezcan, por ejemplo, en los límites de la isla de Menorca.
El obispo es un don Nadie vestido de máscara en el carnaval perpetuo de una Iglesia que jamás se quita la careta.
Todo el secreto del poder eclesiástico está en la tijera del sastre.
¿Que no es verdad?
Bueno; que pruebe el arzobispo de Burgos a vestirse de corto, con sombrero Guendix y que escriba pastorales.
Lo que parece imposible es que el gobierno se preocupe poco ni mucho de las necesidades de estos miserables asalariados que viven de la misericordia nacional, fingiéndose hechurados del mismo Dios, cuando el que más y el que menos no pasa de serlo de Sagasta, de Ramón, el ayuda de cámara de Cánovas, de algún criado de Canalejas, de alguna feligresía protestante, visita de Moret, o de alguno de los asistentes de Weyler, cuando no de aquella célebre doña Simona, que vivía en la calle de Jardines de Madrid.
Pero si quieres saber quien es Sanchico, dale un mandio.
En cuanto el hombre se ve con capa de nobleza de colorines, el gorro descomunal de cartón sobre la vacía calabaza, el anillo precioso en el dedo, el báculo en la mano, el servicio de rodillas, adorado como un Dios, con seis mil duros de sueldo y las busacas, un palacio suntuoso y un coche nueveveinte cuando por tronco de lujo, se tutea hasta con el Verbo encarnado, y que le echen reyes, príncipes, ministros, leyes ni reglamentos; el Estado es él, el mundo es suyo, el cielo y la tierra le pertenecen, y a su voz todo Cristo boca abajo.
Lean si no lo que dicen los obispos sufragáneos de la provincia eclesiástica de Burgos, con su metropolitano a la cabeza, y como lo transmite el telégrafo:

además de los obispos sufragáneos de Vitoria, León, Santander y Palencia, ha enviado una instancia al presidente del Consejo de ministros, protestando de los propósitos mal llamados anticlericales del gobierno y de la campaña sectaria de la Prensa, según expresión del documento.
Dicen estos prelados que los políticos buscan el medio de distraer al pueblo y apartar la atención de éste de los desastres nacionales a ellos debidos.
Manifiestan también los prelados que el pueblo español no necesita libertades ni derechos que no usa, sino pan para evitar la emigración y que los españoles no se mueran de hambre.
Hacen resaltar, por último, su protesta, diciendo que están callados todavía, en aras de la paz, pero que tendrán ocasión de recordar a los fieles que no les obligan a la obediencia ciertas disposiciones legislativas.
Me parece que el estallido habrá resonado a estas horas en las revueltas aguas del charco político.
Algunos estimadísimos colegas, tomando en serio el inflamamiento episcopal, comentan con indignación la amenaza de excomulgar a los fieles a la desobediencia de las leyes, cuando esto ya lo dijo Pío IX en el *Syllabus*, y lo remachó León XIII, y acaba de confirmarlo Pío X, sin que nadie se haya tomado el trabajo de llamarle al orden.
Cuando las leyes merman en lo más insignificante—dicen los Papas—los derechos del Pontífice, la obediencia es un crimen.
¿No se habían enterado ustedes?
—No lo sabía el gobierno de S. M.?
—Poco a poco se irán convenciendo los que ya no lo están, de la absoluta incompatibilidad que existe entre la Iglesia y el Estado hasta el punto de no haber gobierno posible de ninguna clase desde el representante al absoluto que pueda convivir con el catolicismo.
El primer pueblo del mundo moderno que lo ha comprendido es la República del Ecuador, cuyo presidente se propone cerrar todas las Iglesias católicas.
La verdad es que una secta que lleva su engruimiento hasta el punto de suponer que a la sola voz de sus ministros superiores todos los ciudadanos negaran su obediencia al poder y desataran las leyes fundamentales, constituye un serio peligro para la tranquilidad y estabilidad de los Estados y del régimen político.
Creo, sin embargo, que en España no tenemos hoy motivos racionales para intimidarnos por tan huecas bravatas; el país en masa está al lado del gobierno liberal para sostener el programa de la secularización del Estado, y mientras más lejos vaya mayor será el entusiasmo de la opinión.
Conviene no retroceder, antes dar un paso adelante por cada protesta que firmen los obispos que ya lo ven inflados del Espíritu Santo que ha desarraigado la asquerosa piel, acaban por estallar frente al gobierno por querer igualarse en poder y en jurisdicción.
Triste suerte de los miserables cuando quieren igualarse con los poderosos.
La fábula de la rana y el buey.

Estafadores y ventajistas

Los hay, sí, señores, los hay y los conocen en su mayor parte cómicos y toreros.
El sablazo se da en dos formas: en artículo vendido o en cliché publicado, llegando también en lo referente a toros, a cotizarse en la publicación en algún semanario, de fotografías en las que el diestro tomó el olivo, volvió la cara o cuarteó más de lo regular.
Sobre este asunto dijimos ayer que los visteros taurinos habían dirigido una carta en cierta ocasión a un semanario ilustrado, queriendo del proceder de su representante en Valencia, y hallado la hora de que se reunan, si señor, de que se reúnan todos los visteros, y con franqueza digan: en tal época, Fulano de Tal hizo esto y hoy sigue el mismo procedimiento.
También precisa que suscriban una carta diciendo a los toreros que los periódicos tal y cual, representados por Fulano y Mengano, no tienen otros representantes y que no deben dejarse sorprender por nadie.
Lo que falta es que cómicos y toreros tengan entereza para dejar a un lado el gusto, la vanidad de ver publicada su efígie en éste o aquél semanario, y manden bastante lejos al que les proponga la publicación de un cliché.
Los toreros y los cómicos son los que deben acabar con esa plaga de estafadores y bribones, denunciándoles apenas a ellos se acerquen, porque de lo contrario, los que no estamos dispuestos a que siga recayendo sobre ellos el periodismo sambenito alguno, tendremos que poner la proa a los cómicos y toreros que a nuestra noticia llegue que se prestan a tales combinaciones.
El dilema debe ser: o se acaban los ventajistas o se les cargan los cómicos y toreros que separamos que los toleran.
Venga pronto la reunión y vengan pronto las medidas para evitar que a todos los periodistas honrados se les confunda con los grandujillas que encontraron su modo de vivir.

Figuras del sorianismo

El tío de la fragata

Esta sección, "Figuras del sorianismo", que receto yo a modo de sinapismo, sirve de almendra donde a ventilar pongo muchas conciencias.
La sección es castillo donde yo encierro a los que siendo malos parecen buenos, y a otros señores que aunque malos parezcan aun son buenos.
No tienen las mazmorras como castigo; los llevo a lo más alto de mi castillo y así, sus vidas podrán quedarse libres de la pollita.
Tiene bastantes torres y a ellas van los que tienen suculas conciencias, cual trapos viejos, que yo, desde las altas torres oro.
Hay gentes que aunque ostentan en su historia blasones de ignominias y de infamias, tienen en su impudencia la loca pretensión de ser honradas.
De esta clase el partido sorianista tiene albergadas varias, como ya he demostrado en las historias que dejé relatadas y como he de probar a mis lectores en las muchas historias que me faltan.
Hay quien tiene su vida tan suavia y tan manchada, que merece que tenga como premio a sus viles hazañas, la suerte que han tenido las personas objeto de su infamia.
Voy a contar un cuento... que no es cuento, sino la historia exacta de un hombre del partido moralista y de un que goza fama de ser amigo fiel de don Rodrigo, con el que tiene mucha confianza.
La historia es muy cortita, muy cortita y tan gran bravada voy a contarla.
Hace ya muchos años.
Hacia a nuestro puerto una fragata (cuyo nombre conozco y me reservo), y quedaba amarrada, y en tanto que su dueño recorría todas aquellas cosas que habitaban las pobres inteloides que tuvieron un día la desgracia de caer en el vicio y no supieron redimirse del cieno en que se ahogaban. Embaucaba también a las menores, y al tener a unas y otras contratas, y a las mujeres a aquel barco llevaba al puerto esperaba, y cuando el cargamento de pobre y miserable carne humana, cuando el triste rebano de Venus harapientas ocupaba la fragata, este barco maldecido soltaba las amarras y se llevaba a Cuba y el cargamento aquél de esclavas blancas. Con esta indigno tráfico de oro llenó sus arcas un hombre de los que hoy han conseguido escalar el lugar que ambicionaban.
Ha desaparecido su fortuna, perdió los beneficios de su infamia, y hasta sus hijos, como pena impuesta a aquel que se lucró con la desgracia, con él sostienen pleitos, reclamando mil dendas importantes que no paga.
Por todas las figuras que ya llevo trazadas, debéis estar, lectores, convencidos de que en ese partido, en esa banda, los jefes, los prohombres, son morales... con la era duplicada.

DERRIBOS

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa núm. 7 de la calle de Entenza.

Y ahora, respecto a la denuncia que formuló el revisero de *El Mercantil* acerca de que al Moreno de Alcalá se le estarían 125 pesetas, hemos de publicar la siguiente carta que dicho novillero nos dirige:
—Sr. Director de *El Pueblo*.
—May señor mío y de mí más distinguida consideración: Ruego a usted se sirva dar cabida en su respetable periódico de la siguiente carta que con esta fecha dirijo al señor director de *El Mercantil Valenciano*, que dice así:
—May señor mío: Habiendo en el día 8 del actual, una nota al final de la reseña de la corrida del domingo anterior, en la que dice se me han timado 125 pesetas y al ver que los demás periódicos se han hecho eco de ello insintiendo lo mismo, y como dicha versión no es exacta, me apresuro a poner en claro este asunto, para que no se tache el honor de ningún revisero, ni particular.
—Que conste, pues, que nadie en Valencia me ha pedido dinero ni como particular ni como periodista y si sólo que estoy agradecidísimo tanto a la Prensa como al público valenciano y a la empresa, de quienes sólo he recibido atenciones.
—Doy a usted gracias anticipadas confiando con que hará pública esta carta en las columnas de su periódico, por lo que quedará agradecido su affmo. s. s. q. b. s. m.
—Moreno de Alcalá.
Valencia 10 Octubre 1906.

adquirida por ensaño de vía pública, por la cantidad de 400 pesetas, estando señalado para el acto del remate para el día 19 del actual, a las doce, en estas Casas Consistoriales con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el Negociado de Expropiaciones.
La llegada del arzobispo
He aquí una cuestión que está preocupando en la actualidad a toda la Valencia liberal. ¿Cuándo regresará el arzobispo? ¿Cómo regresará?
Todos se preguntan con marcado interés cuál será el día de su regreso; todos manifiestan deseos de saber cuando volverá Guisasaola a pisar las calles de Valencia; y, estrictamente, ninguno expone tales ansias con aquel sentimiento admirativo que predispone al aplauso y a la gloria.
Se habla, se comenta, se critica la actitud del prelado que después de haber injuriado al pueblo valenciano se larga con viento fresco dejando a sus súbditos tansurados el muerto de la pastoral para que cargaran con ella y con las consecuencias que se desprendieren.
Es cosa que a juicio de nadie escapa la falta de valor demostrada por Guisasaola al no sostener lo escrito con su presencia, arrojando la ira popular, justamente destatada, como lo hizo el fundador de su religión, Jesús, cuando perseguido por la multitud y por los sayones respetables, se quedó entre ellos para que saciaran la sed de venganza que contra él sentían.
No es comprensible para nadie que el que siempre tiene el nombre de Cristo en los labios para anteponer su valor frente a la autoridad romana y frente al pueblo judío, no se haya acordado de imitarle en un caso como éste, tan propicio para escalar la santidad y la bienaventuranza eterna.
¿Qué ocasión se ha perdido D. Victoriano! Tener la santidad y la gloria a las puertas de su palacio y no aprovechar el momento, es una candidez que llega a escamar hasta a los incoerentes.
Porque, ¿qué hubiera sido de nosotros si D. Victoriano hubiera salido de su morada esplandida por su ple y se hubiera dirigido en busca de los manifestantes con propósito de asustarles? ¿Qué hubiera ocurrido si extendiendo su diestra D. Victoriano contra los que protestaban de sus insultos, y les hubiera arrojado con su gratia celestial?
No queremos ni pensar, porque quien sabe el daño que semejante actitud pudiera haber causado.
Pero D. Victoriano optó por la humildad evangélica, por la mansedumbre pre-

dicada, y en vista de que su presencia podía ocasionar un conflicto grave, grave para él, decidió poner tierra por medio y se marchó con el pretexto de visitar a sus fieles para confirmarles en la religión del Crucificado.
Y si esta conducta no tiene nada de evangélica, tiene, sin embargo, mucho de humana, porque si no conduce a la gloria ni a la beatitud, conserva, en cambio, la vida, la salud, el buen humor y las ganas de comer.
Es lo que se diría D. Victoriano: entre exponerme a que el vulgo necio me obsaque con alguna tarjeta del arroyo y salvar la pelleja y los ocho mil del ala, vale más esto último; y tomé el tren después de cometido el desagraviado.
Y ahora viene el momento peligroso del asunto: el regreso a Valencia de Guisasaola.
¿Cómo y cuándo regresará nuestro mirtrado? Esto es cosa que nadie sabe y que se lleva con el mayor secreto. Por más gestiones que hemos hecho por averiguarlo no hemos podido dar con certeza el día y hora de la llegada.
Se nos ha dicho que la Prensa clerical no dirá una palabra ni anunciará su regreso; se nos ha asegurado que las campañas no se voltarán para que el vecindario no se aperceba, y hasta se nos ha afirmado que no descenderá del tren en Valencia, sino en una estación cercana.
Todo esto lo que hemos podido indagar a través de la reserva impenetrable que se guarda en el Palacio Arzobispal, a más de obtener la convicción de la gran pavora que se tiene en aquella casa al regreso de D. Victoriano.
Ahora ya está hecho y no hay más remedio que sostener lo escrito ante el público. Otro cualquiera que no viera sotaña y tuviera una poquita de vergüenza osaría volver a un país que le recibió con respeto y al que correspondió llenándole de injurias y de insultos.
Pero Guisasaola, *terram est* y volverá creyendo que pasó ya la indignación. Está equivocado si tal cree: aquí no se olvida su comportamiento ingrato, y tarde o pronto se sabrá corresponder a su incorrecto modo de obrar.
Intil es que los periódicos católicos se callen la noticia de su regreso; intil que los campaneros no volteen; los liberales de Valencia están apercebidos y no se tardará mucho tiempo sin que se le demuestre a D. Victoriano cómo se contestan en esta tierra los insultos y las majaderías.
Por hoy basta con saber que el tema preferente en las conversaciones es la llegada del arzobispo...
Ad majorem Guisasaola temerem.

¿DUELO TRAGICO?

JUAN PEDRO BARCELONA, HERIDO

Rumor gravísimo.—Lance de honor.—Barcelona y Varea.—Causa del duelo.—Condiciones.—El encuentro.—Escena trágica.—Barcelona, gravemente herido en la espalda.—Reserva de los padrinos.—Intervención del juez de San Pablo.—Varea, detenido.—Hablando con Barcelona.—Estado del herido.—Extracción del proyectil.—La verdad del asunto.

Por las trágicas consecuencias, por las circunstancias que han mediado en el duelo entre el consejero republicano D. Juan Pedro Barcelona y el conocido escritor D. Benigno Varea, reproducimos la información que *«El Progreso»* de Zaragoza publica acerca del trágico suceso.
He aquí la información del colega:
LAS PRIMERAS NOTICIAS
Ayer al obscurecer comenzó a circular un rumor gravísimo; decaese que en los alrededores de Zaragoza se había efectuado un duelo en condiciones terribles; sonaba el nombre de uno de los protagonistas, no coincidiendo los rumores con el de la segunda persona que había sido víctima del sangriento suceso.
Por la noche la especie tuvo una orientación, afirmando resueltamente que D. Benigno Varea, director de *«El Evangelio»*, había herido gravemente a Juan Pedro Barcelona, republicano conocidísimo, querido amigo nuestro y compañero de redacción que fue en *«El Progreso»*.
Todos los periodistas locales se pusieron en marcha para averiguar la verdad del asunto, tropezando desde el primer momento con la reserva que los padrinos se impusieron. Mas los detalles del encuentro tenían tan inaudita gravedad, que nosotros nos creímos obligados a averiguar por todos los medios lo que había ocurrido en el Soto de Almozara.
ANTECEDENTES DEL ASUNTO
Nuestros lectores recordarán que el Sr. Varea tuvo un lance pendiente con el Sr. Armillán, subsecretario de Gobernación, lance no realizado porque de parte del Sr. Varea hubo una explicación satisfactoria del asunto.
Parece que Juan Pedro Barcelona, amistosamente hizo a Varea observaciones sobre la solución del asunto, sin que en el momento el director de *«El Evangelio»*, se diera por ofendido. Después cambió de opinión y envió los representantes a Barcelona.
Gisamos por referencias exactísimas que nuestro amigo Juan Pedro, entendiendo que la cuestión no valía la pena de ser resuelta por las armas, tuvo idea de rechazar a los padrinos de Varea. Pero la dignidad y el cuidado exagerado que Barcelona ha tenido siempre de su honor, le inclinaron a nombrar sus padrinos, que como los de su contricante son bizarros y dignísimos oficiales.
Planteados así el asunto, restaba tan sólo acordar las condiciones del duelo.
CONDICIONES
Todo cuanto digamos deseará sobre pre-

base hipotética. Nuestros informes son recogidos de múltiples fuentes, algunos de los cuales nos merecen entero crédito.
Parece que el encuentro se acordó en condiciones graves. A pistola a veinte pasos cierto número de disparos, terminando el desafío a sable a todo juego, si en el cambio de balas no corría la sangre.
No sabemos a qué atribuir la extraordinaria gravedad del encuentro. Quizás los mismos combatientes la impusieran, pasando por encima de los naturales escrúpulos de los padrinos, para evitar el ridículo que pesa sobre los duelos incoerentes. ¡Dolorosa imposición de la galería sedienta de emociones siempre!
El sitio elegido para el encuentro se mantuvo en absoluto secreto. Los mismos duelistas no lo conocían, hasta que a las tres de la tarde se les puso frente a frente en el llamado Soto de Almozara, cerca del puente de hierro del ferrocarril.
EL ENCUENTRO
Lo ocurrido en el lugar del suceso es difícil de reconstruir. Lo que puede asegurarse firmemente es que la cosa no se realizó en la forma que se acostumbra entre caballeros. Como único testimonio que prueba la existencia de algo anormal, todavía no suficientemente esclarecido, puede considerarse el hecho no discutido de que Barcelona está herido en la espalda.
Hay que advertir que se acordó por los padrinos que los combatientes esperarían las voces de ¡Fuego! ¡Fuego! de espaldas; no volviéndose para apuntar hasta sonar las voces y palmadas reglamentarias.
¿Cómo Barcelona fué herido antes de hacer frente a su adversario? Se dice que sólo sonó un disparo, el que ha puesto en gravísimo peligro la vida del conocido republicano.
Qué sucedió, cuál fué la actitud de combatientes y padrinos después del suceso horrible, es cosa difícil de conocer. Barcelona conservó su serenidad siempre, serenidad que mantuvo antes y durante la cura.
Nosotros pudimos hablar con él, cuando tendido en el lecho esperaba a los médicos que habían de extraerle el proyectil, y su presencia de ánimo era verdaderamente asombrosa. Hablamos un rato, dándonos personalmente datos exactos de ciertos incidentes del encuentro.
LOS PADRINOS
La seriedad y caballerosidad de los dignos oficiales que han intervenido en el encuentro nos dispensa de toda invitación a que presten

Gran balneario de la Sociedad Anónima Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Cuidas de Malavilla (Gerona). Distancia des Barcelona en tren ligero 3 horas 30 minutos en tren correo 3 horas.
Esa abeccion de primer orden... Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre.

TEATRO ROLO
En la presente semana
La mala sombra

Circulos y sociedades
Antiguo: Todos los socios que desean pertenecer a la seccion de Teatro deben acudir a una reunion que se celebrara en dicha ciudad esta noche a las ocho y media de la misma.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

Publica los siguientes datos estadísticos:
Importacion en 1903 (siete primeros meses) 517.752.914 pesetas, ó sea 64 millones más que en igual período del año anterior.

Exportacion, 522.728.672 pesetas, ó sea 26 millones más que en 1903.
Recaudacion de Aduanas, 115.266.900 pesetas, ó sea 32.952.539 más de lo presupuestado.

Concediendo el réqum exequatur, á Sr. Eward Harker.
Id. de Méjico, á D. Julio Gallana.
Id. de Panamá, á D. Julio Parra.
Id. de Venezuela, á D. José Boida.

La cuestion de los obispos
El ministro de Gracia y Justicia nos ha dicho hoy que ha recibido carta del obispo de Córdoba, concebida en términos parecidos á la del obispo de Tuy.

Otras noticias
Nos ha manifestado también el ministro de Gracia y Justicia, que habia conferenciado con el fiscal de la Audiencia de Zaragoza acerca del desagradable lance entre los Sres. Barcelona y Varela.

De acuerdo
Los Sres. Jimeno y Navarro Reverter han conferenciado acerca del presupuesto de Instruccion pública.

Asuntos valencianos
En el banquete con que las dos comisiones de Valencia obsequiaron en Lardhy á los Sres. Jimeno, Navarro Reverter y Aguilera se habló con entusiasmo de esa capital, de los progresos y mejoras que podrán introducirse con las peticiones que tienen formuladas, y se brindó por Valencia y su progreso.

De Bilbao
Cerca de las Arenas, en la orilla del río Bonelas, ha sido hallado el cadáver de un joven.

Lo que dice Canalejas
El Sr. Canalejas ha dicho, hablando del proyecto de la ley de Asociaciones.

Al Sr. Maura no le han visto porque continúa en el balneario de Fortuna, de donde quizá regresó pasado mañana.

También han conferenciado los comisionados con el Sr. López, Domínguez en la Presidencia.

El jefe del gobierno les ha recibido afectuosamente, ofreciéndoles solemnemente que en los tratados de comercio que se negocien quedarán á salvo los intereses agrícolas de España.

La comisión del Ayuntamiento de Valencia ha recibido el traslado de las lapidas de Sorolla y Benlliure, que han de ser colocadas en las calles de los mismos nombres.

También ha recibido el presupuesto de gastos de su fundación.

El Alcalde y concejales valencianos han visitado al alto empleado en el ministerio de Instrucción encargado de redactar el decreto creando la Escuela Superior de Artes e Industrias de Valencia.

Mañana visitarán á los señores García Prieto y conde de Romanones que forman la ponencia encargada de dictaminar en el expediente del nuevo edificio de las facultades de Medicina y Ciencias.

El Sr. Jimeno ha dicho á la comisión que su idea al llevar el asunto al Consejo de ministros, ha sido la de que se resolviera de una manera definitiva, evitando así que un cambio de gobierno diera al traste con tan deseada mejora.

Fallecimiento
El Sr. López Domínguez nos ha dicho en la Presidencia que ha fallecido el general Cornell.

Satisfacción
Ha añadido que está satisfecho del resultado del Consejo de ayer, pues aunque el Sr. Navarro Reverter defendía el superávit y los demás ministros los aumentos, hubo solución satisfactoria.

De Marina
El Sr. Alvarado nos ha dicho que el aumento en los gastos de su presupuesto los destina á la construcción de un buque escuela, no sabe si en España ó en el extranjero.

El tratado con Francia
Han quedado interrumpidas las negociaciones para el tratado con Francia hasta que regrese el Sr. Cambón.

De Vigo
En el pueblo de Capela cazaban tres jóvenes con una sola escopeta.

El aumento en Instrucción
El aumento en el presupuesto de Instrucción lo destina el Sr. Jimeno á mejorar el servicio, gastos de oposiciones á cátedras y pago de quinquenios al profesorado de Escuelas Normales y de Artes e Industrias.

Destina también los aumentos en su departamento el Sr. Jimeno á reparaciones de monumentos, ampliaciones de servicios ya establecidos, creación de otros nuevos, etc.

Quedan suprimidos los derechos de examen en metálico que pertenecían á los catedráticos.

Ahora se hará el pago á la Hacienda en papel del Estado.

En compensación se aumentará el sueldo á los catedráticos.

Se aumenta en una peseta el derecho de examen, y se calcula que se recaudarán por este aumento 900.000 pesetas.

Se dotan los servicios de oposiciones, quinquenios, etc., etc.

Se destinan 115.000 pesetas para la enseñanza de Comercio.

Trescientas cincuenta mil pesetas para escuelas de Artes e Industrias.

Setenta y cinco mil pesetas para las Clínicas Médicas de Madrid, Barcelona y Valencia, cuando las haya.

Se crea un organismo titulado «Patronato del fomento de la ciencia», destinándose doscientas mil pesetas para profesores y alumnos que vayan al extranjero en comisión extraordinaria.

Creándose una junta de inspección y una caja de investigación científica como la hay en el extranjero.

Las funciones del maestro se separan.

No dependerán del alcalde ni del cacique.

En autoridad superior será el rector de la Universidad del distrito.

Se creará una Junta Superior de Enseñanza y se destinan para ella 32.500 pesetas.

En vez de 1.000 se crean sólo 500 escuelas en las 11 provincias que tienen terminado el plan de enseñanza.

Se destinan 20.000 pesetas para cantinas escolares.

15.000 para las escuelas de Madrid.
10.000 para escuelas sistema «Monzón».
Se crea una galería hiconográfica.

contra las que vendrá, pues, así no se hace sino legislar para el siglo XXI.

La ley proyectada por el gobierno debe tener vigencia y actividad.

Y ha terminado diciendo el Sr. Canalejas:
«Conste que si es pura fórmula yo no puedo prestar apoyo al gobierno.»

Dícese que el miércoles se pondrá en conocimiento del rey el proyecto de ley.

Se espera que D. Alfonso lo apruebe.

Exámenes extraordinarios
Los estudiantes que sólo les falta una ó dos asignaturas para terminar la carrera, han pedido al Sr. Jimeno exámenes extraordinarios.

El ministro de Instrucción ha concedido los exámenes solicitados.

Se verificarán á fines de Noviembre.

De Gobernación
Reducido el presupuesto de Gobernación, ha dicho el Sr. Dávila que atenderá más que nada á Correos, Beneficencia y Sanidad.

De Barcelona
Un tren del Empalme ha arrollado cerca de Clot á un sujeto llamado Eugenio Cayul, natural de Ayerbe, quedando destruido.

Paréceme que el indicado sujeto viajaba sin billete y quiso arrojarse del tren hallándose éste en marcha.

En el puerto se han declarado en huelga los cargadores y descargadores del «Pío IX».

Un obrero panadero ha sido agredido por un compañero en la calle del Príncipe de Viana.

Han sonado tres disparos sin que hicieran blanco.

Las detonaciones han causado gran alarma.

A bordo del vapor «Argentino» se ha hecho un registro por la policía.

Buscábase á un anarquista.

El registro no ha dado resultado.

El general Linares ha marchado á la frontera á presenciar las maniobras militares.

Estas consisten en rechazar las tropas á un ejército que viene de Francia é intenta pasar la frontera.

El centro de operaciones es Camprodón.

Noticias de Italia
Roma.—El Vaticano está preparando, con la cooperación de Rampolla, la publicación de un documento, en el cual se pretende demostrar que la ley de separación se debe únicamente á la mala voluntad del gobierno francés.

Se ha reunido en Roma un Congreso de mujeres, acordando levantar un monumento á la hija de Garibaldi, para lo cual se han empezado ya los trabajos preparatorios.

Los grupos parlamentarios de la oposición han acordado interrogar colectivamente acerca de la frecuencia con que se repiten los desastres ferroviarios.

En Milán se espera con ansiedad el estreno de una ópera de Strauss, titulada «Salomé».

En Sicilia continúan los terremotos.

Memorias indiscretas
Berlín.—En Berlín ha causado mucha sensación la publicación estos días de algunos fragmentos de las Memorias inéditas del difunto príncipe de Hohenlohe, en las cuales se dan algunos detalles sobre la ruptura de Bismarck y del emperador.

Paréceme que esta publicación ha causado gran disgusto al emperador Guillermo, censurándola como indiscreción sin disculpa.

Vias para automóviles
Londres.—De Nueva York dicen que, á consecuencia de los numerosos accidentes que ocurrieron durante el concurso de automóviles para la copa Vanderbilt, se ha reunido la Junta de la Asociación Automovilista para discutir la conveniencia de que se construyeran vías propias para esa clase de concursos.

El millonario Vanderbilt ha anunciado en esa reunión que habia ya comprado unos terrenos propios para el caso, en los que se podrá construir una vía especial para el próximo concurso.

Jugadores ricos
Londres.—En la ciudad de Hot Springs, Arkansas, la policía ha descubierto varias importantes casas de juego, logrando coger á buen número de jugadores, que ha embarcado en un tren especial expulsándolos de la ciudad.

Se dice que sobre las mesas que fueron copadas se halló dinero por valor de un millón de dólares.

Terremotos
Londres.—Se han sentido nuevas sacudidas sísmicas en Bridge of Alland, Canswayhead, Tillochry y el valle del Devon, quedando muchas de las casas peligrosamente agrietadas.

En Escocia fueron las sacudidas tan violentas que despertaron en muchos pueblos á los habitantes.

Devolviendo visitas
París.—Un telegrama de Tokio dice que el año próximo hará un viaje á Europa el príncipe Fuschimi, hermano del Mikado, para devolver la visita que recientemente le hizo el duque de Connaught.

Contra el anarquismo
París.—Un diario alemán anuncia que el próximo Enero se celebrará en Madrid una conferencia internacional contra el anarquismo.

En esa conferencia presentará el gobierno alemán un proyecto de policía general, cuya acción se dirigirá exclusivamente contra los anarquistas.

Telegrafía sin hilos
París.—La Conferencia internacional reunida en Berlín para la reglamentación universal de la telegrafía sin hilos, después de las vivísimas discusiones de los días pasados, parece orientarse ahora hacia corrientes conciliatorias, pues en la sesión de hoy se ha aprobado en primera lectura un proyecto de convención internacional.

Muerta de la Ristori
París.—De Roma comunican que Adelaida Ristori, actualmente marquesa de Caprari, ha fallecido, esta mañana á la edad de ochenta y cinco años.

En Rusia
París.—De San Petersburgo dicen que ayer se cometieron en toda la extensión

del imperio grandes crímenes, haciendo la policía numerosos registros y muchísimas prisiones.

El gobierno ha encargado que se vigilen muy especialmente las líneas ferroviarias.

En Riga continúan los ataques contra los tranvías.

Premio de honor
Berlín.—El emperador de Alemania ha ofrecido un premio de honor para el concurso internacional de globos que ha de verificarse en París el próximo domingo.

Tratado ruso-japonés
París.—En San Petersburgo se cree que el nuevo tratado de comercio ruso-japonés quedará completamente terminado y á punto de firmarse antes de que termine el año.

Nuevo empréstito
París.—En San Petersburgo se dice que varias naciones europeas han prometido al gobierno imperial un préstamo de dos mil millones con la condición de que no sea convocada la Duma hasta de aquí á dos años.

El sultán turco
París.—De Constantinopla comunican que el estado de salud del sultán se ha agravado mucho otra vez.

Por la Paz
París.—De Amsterdam dicen que es muy probable que la segunda Conferencia de la Paz se reúna en la Haya el año próximo, y que los miembros de la misma podrán asistir entonces á la colocación de la primera piedra del Palacio de la Paz, que servirá para las Conferencias sucesivas.

Diputaciones inglesa é italiana
San Petersburgo.—La Prensa discute apasionadamente los anuncios de la próxima llegada de una diputación inglesa y otra italiana con un mensaje de salutación á la Duma.

El comité moscovita prepara solemnes recepciones.

Ferrocarril transpirenaico
Perpignan.—El Consejo general de los Pirineos orientales ha decidido tomar á su cargo los terrenos necesarios para la construcción de la línea férrea transpirenaica de Ax los Termes á Ripoll.

Congreso de sindicatos obreros
París.—Hoy se celebró una borrascosa sesión en el Congreso de Sindicatos Obreros, hasta el extremo que el presidente tuvo que levantar la sesión.

Varias noticias
París.—Dicen de Berlín que siguen los trabajos preparatorios para negociar el tratado de comercio con España.

No empezarán estas negociaciones hasta que llegue el canciller de la embajada.

Dicen de Roma que ha llegado á aquella capital el Sr. Ojeda, embajador de España en el Vaticano.

Noticias recibidas de Kharbin dan cuenta de que han sido expulsados todos los judíos de Vladivostok.

Telegrafían de Roma que Italia é Inglaterra han llegado á un acuerdo acerca del Estado Libre del Congo.

Comunican de San Petersburgo que la gran duquesa Sergio contraerá en breve matrimonio con el gran duque Nicoláievitch.

De regreso
Ha llegado en automóvil doña Cristina.

D. Alfonso y doña Victoria llegarán el sábado á las tres de la tarde.

Ha llegado el exministro de Hacienda D. Angel Urzáiz.

Revisor muerto
Calatayud.—En el kilómetro 229, al tiempo de pasar el tren de la línea de Aragón por el puente del río Piedra, el revisor Nicomedes Almagra se cayó del convoy, quedando muerto en el acto.

Descontento en Murcia
Murcia.—Reina gran descontento y se censura la mezquina cantidad que el gobierno ha consignado para remediar las calamidades ocurridas á causa de las tormentas.

Se comenta la entrega de 25.000 pesetas para Murcia, atribuyéndose la entrega de mayor cantidad para Málaga por las simpatías que López Domínguez y Dávila tienen en dicha capital.

¿Dimittirá el obispo de Tuy?
Roma.—Se asegura que en breve llegará el obispo de Tuy con motivo del incidente de las pastorales, afirmandose que en la entrevista que tendrá con el Papa éste le pedirá que dimita el obispado de Tuy.

Homicidio
Lugo.—En el pueblo de Quiroga ha sido muerto de un tiro Pedro Arias al salir de casa de un procurador para demandar á varios deudores.

Se ignora quién haya sido el autor de la agresión.

La baja de los francos
Coméntase satisfactoriamente el resultado que arroja la estadística comercial, dando un superávit á la exportación sobre la importación.

Durante los siete primeros meses de este año ha superado la exportación en cinco millones de pesetas.

A este resultado se atribuye el que se mantenga los francos y siga la tendencia de éstos á la baja.

Más de Barcelona
El día 23 se afirma que será inaugurado en Salán el monumento al padre Claret.

—Ha sido abusuelto el director de «La Tralla».

Se ha acordado por el tribunal la revisión del proceso que se le instruya por el atentado contra la integridad de la patria.

Clericales farrucos
Barcelona.—La comisión de clérigos ha publicado un manifiesto dirigido á los católicos españoles invitándoles á engrosar la suscripción para regalar un báculo al obispo de Tuy.

El manifiesto dice:
«En los actuales críticos momentos, la revolución española, siguiendo las huellas de los revolucionarios de otros países, singularmente de Francia, arrojan en sus ataques contra los sagrados derechos de la Iglesia.

Es deber ineludible y compromiso de honor defenderla en la lid y rechazar los ataques de los sectarios.»

Indulto en Cuba
Habana.—El gobernador de la Isla Taft ha decretado la amnistía de todos los detenidos por los crímenes cometidos con motivo de la revolución.

Esto facilitará la misión pacificadora.

Detenciones
San Petersburgo.—Han sido detenidos muchos obreros que habían convertido sus viviendas en fábricas de explosivos.

Se han encontrado fabricadas muchas bombas y cartuchos.

Banquete á González Besada
Lugo.—Se ha celebrado el banquete político á González Besada.

Asistieron 200 comensales.

Resumió los brindis el obsequiado señor Besada abogando por la unión de los conservadores, recordando que el partido levantó el edificio de la libertad en la Constitución de 1876.

Purificó también los procedimientos políticos y salvó el crédito nacional.

Añadió que los conservadores resolverán muchos problemas importantes para el país.

Terminó ofreciendo su concurso y el de su partido.

División naval
Han salido con rumbo á Coreubión el «Pelayo», «Río de la Plata» y «Osado».

Visitarán los puertos gallegos, haciendo ejercicios tácticos, saliendo después para el Mediterráneo.

Fuga frustrada
Sevilla.—El preso Pajarito y su compañero Fernales comparecieron en la Audiencia ante los tribunales por causa seguida por robo.

Al regresar á la cárcel el Pajarito intentó huir, arrojando tierra á la cara de los guardias civiles, no consiguiendo el preso su propósito.

El cólera
Rotterdam.—En las costas del Norte de Holanda han ocurrido dos casos de cólera.

El Banco alemán
Berlín.—El Banco ha declarado que percibirá el 6 por 100 de la tasa en los descuentos, y el 7 por 100 de los intereses y anticipos sobre los títulos de la Deuda.

Crímen
Tarragona.—Dos individuos que asistían á un baile que se celebraba en el pueblo de Villalonga, cuestionaron y salieron desafiados.

Uno de ellos dió á su contrincante una puñalada, matándole en el acto.

Después, cebándose en su víctima, le cortó la cabeza.

La escuadra
Lugo.—A causa del mal tiempo fondeó la escuadra de Instrucción en Coreubión.

Practicará ejercicios en el cabo Finisterre.

Suicidio
Sevilla.—En el patio de los Naranjos de la Catedral se ha suicidado disparándose dos tiros en la cabeza un joven casado.

Quedó en estado moribundo.

Créese que contrariedades amorosas le impulsaron á matarse.

Huelga de albañiles
Se han declarado en huelga los albañiles del patrono González.

Es probable que mañana se declare la huelga general de albañiles.

La junta directiva de los obreros visitará al gobernador Sr. Alba para exponerle sus quejas.

Beisín
Interior, 8147.
Amortizable, 10040.
Francos, 880.
Libras, 2738.

MENCHETA.
CREDIT LYONNAIS
Cambios facilitados por la agencia de Valencia
Madrid 10 á las 1045.
Interior 4.º... 8145
Amortizable 5.º... 10040
Bonos del Tesoro 5.º... 00040
Acciones Banco España... 43650
Acciones Tabacalera... 38600
Cambios París... 880
Cambios Londres... 0000
Barcelona 10 á las 1548.
Interior 4.º... 8155
Amortizable 5.º... 10090
Bonos del Tesoro 5.º... 00090
Acciones Banco España... 43670
Acciones Tabacalera... 38600
Cambios París... 880
Cambios Londres... 0000
Exterior en París... 9510
Bonos en París... 27600
Alícuotas en París... 43800
Cambios París... 890
Cambios Londres... 0000

ELIXIR DEL GUAYACOL DEL DR. TORRENS

Primer preparado de Guayacol en forma de elixir

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR

De resultados seguros para combatir las:

- Tosos pertinaces
- Enfermedades del pecho
- Atarros de los bronquios
- Resfriados antiguos, etc.

Muy útil en la

CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA

En la inmensa mayoría de casos basta consumir sólo UNO ó DOS frascos para alcanzar la

COMPLETA CURACIÓN

Los resultados son todavía más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta, Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73, Valencia, junto á la droguería de la Luna

El Elixir Guayacol del Dr. Torrens, vistas numerosas de observaciones, sorprendió de una vez con su éxito objetivo.—Dr. J. Luis Vidal.

La satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo se obtiene en el mejor remedio de la tuberculosis.—Doctores Vallés, Ferrández, Espinosa, Vidal y Liebrecht.

El Elixir de Guayacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos descomponiéndose rápidamente en el paroxismo pulmonar, y por ello es útil no sólo en las fases de la enfermedad, sino en las que preceden á ella.

El Elixir Guayacol Torrens es la mejor preparación sobeana para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens es un preparado milísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos.—Dr. Tomás Bahiara.

El éxito alcanzado con el Elixir de Guayacol Torrens ha sido tan satisfactorio, que me he decidido a ponerlo a disposición pública y manifestarlo al Dr. Torrens.—Emilio González, licenciado en medicina y cirujía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del Elixir de Guayacol de un Dr. Torrens en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento en el séptico pulmonar.—Dr. Ferrández.

He usado en varios casos el Elixir de Guayacol Torrens, en dos de ellos en un año de otros compañeros, es de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Bahiara.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el Elixir de Guayacol Torrens, no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la curación de las mismas.—Dr. Paulino Vallón.

He ordenado innumerables veces el Elixir de Guayacol Torrens, y me causa la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castiella.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la atención médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forma.

Se ruega al público visite nuestras sucursales, para examinar los bordados de todos los estilos, canchales, reales, matices, punto valencia, etc. ejecutados con la máquina Doméstica Bobina central

A quien se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCKY & C.

Sucursales en provincia de Valencia:

- VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
- VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 1.
- ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
- JATIVA: Calle de Costa 1.
- GIJANDA: Calle de Juan Andrés, 10.
- SUECA: Calle San Cristóbal, 12.

RENOMBRADOS

Milagrosos confites COSTANZI

para las Estrecheces Uretrales-Uretritis-Prostatitis-Cistitis-Catarras de la Vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas.

Purgación reciente ó crónica, gota militar, pediculis seminales, úlceras, etc., curación radical milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados confites ó inyección Costanzi, un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

Curación radical con el «Roob» antisifilítico Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, de sífilis sea ó no hereditaria, que, como es sabido, son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas sustancias el que sufran las funestas consecuencias que aquellas producen.

El Roob Costanzi es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de Roob Costanzi, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle de Asalto, 4, Barcelona, contestado gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Valencia, en las acreditadas casas Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70 y C. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España, farmacia de GRAU INGLADA, ASALTO, 4, BARCELONA.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores para Bristol y Cardiff

El vapor Cymrian cargará el día 15 Octubre.

Para Londres

El vapor Obediente cargará el día 16 Octubre.

Consignatario: D. Alberto Kics, Pescual y Genis, 27, príncipal.

Para Hull y Newcastle

El vapor Carl Horn cargará el día 15 Octubre.

Para Liverpool

El vapor Coranian cargará el día 16 Octubre.

Para Glasgow

El vapor Mariner cargará el día 17 Octubre.

COMPANIA REAL HOLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam

El vapor Apollo saldrá el día 28 Octubre.

El vapor Cartagena cargará el día 15 Octubre.

Para Alicante, Argel, Gijón, Gibraltar, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi y Mogador. Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Andrés Guardiola, Octón, 34. Informarán en el Grao: Vial de Millara y Sans, Contramuelle, 19.

Compañía Marítima COMERCIAL

Sociedad anónima (Barcelona)

Servicio de por el Norte de España

El José Roen cargará el día 17 de Octubre para Málaga, Cadiz, Huelva y puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en condiciones muy ventajosas.

Consignatario: Vial de Millara y Sans, Linao del Remedio, 10.—Teléfono 35.

Pérdida

El lunes, de cinco á seis de la tarde, en un tranvía de Gorrilla y en el trayecto que hay del fieltro de Consumos á la plaza de la Virgen, se extravió una caja de madera, conteniendo varias alhajas y papeles. Se suplica á quien se la haya encontrado, se sirva presentarla en la calle de los Cambios, 2 principal, donde se le darán más detalles y una buena gratificación.

Almoneda

Se hará en la caja de préstamos «La Americana», calle del Pintor Sorolla, 22 principal, los días 22 y siguientes del corriente, de todos los objetos de valor venecido. Aviso á los interesados.

Alhajas de oro y plata

platinos, brillantes, diamantes, perlas, galones, dentaduras, etc., en venta por cuenta propia de un particular, con precio á altos precios. No vender sin ver lo que paga esta casa. No confundirse: Manuel Plaquer, calle de Eretila, 30, junto y frente á la botica de San Antonio, plaza del Mercado.

MAQUINAS

para coser y hacer medias

Se componen, compran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 8 euros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvé, 4, bajo.

AVISO al PÚBLICO

SASTRES

En la calle del Fúria, 10, entresuelo, segunda puerta, se confeccionan trajes con ferros, á 15 pesetas; pantalones de lana, y 10 reales; ideas de algodón, etc. reales. Las telas á gusto del consumidor. Prontitud, esmero y perfección.

Para todos

Los anuncios en periódicos locales, se consiguen con más economía por la mediación de la Empresa anunciadora «Doradaba», plaza Reina, 21 y 23, Oficinas de 64 1.

DINERO

á comerciantes, industriales propietarios y militares. Intereses desde el 5 por 100 anual. Operaciones rápidas. Despacho reservado.

Las demás condiciones que se insertan en los periódicos son copia de los de esta casa, que es la que desde mucho tiempo garantiza el dinero á intereses más módicos que nadie, razón, calle de Colón, 89, bajo, derecha. Teléfono, núm. 890. De 10 á 4 y de 4 á 7.

Se traspasan

varios establecimientos y enseres de tiendas. Razón, Espinosa, núm. 10, bajo.

Se vende

en la calle de la Carda, un establecimiento de comidas y bebidas, con tener el dueño otros á que atender. Darán razón, Colón, 1, «Nueva Torera».

Pérdida

Se suplica á quien se haya encontrado un alfiler de señora que se extravió ayer, lo lleve al calle del Mar, choricería del altar de San Vicente.

Modista

Se necesitan buenas oficiales y medias oficiales. Razón, calle del Mar, choricería del altar de San Vicente.

Representantes

Se necesitan para los pueblos, con depósito en su casa de los géneros para la venta de 1000 salida. Comisión que se da el 10 por 100. El que lo desee ver se dirigirá con sello para la contestación al Sr. Rodríguez, calle del Hospital, 10, 1.º, Valencia.

Sastre

Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices, en la calle de las Germanías, 3, bajo, sastrería.

Dependiente

Se necesita uno práctico en la botica de Esparza, calle de los Angeles, núm. 6.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica

LINEA DE AMERICA DEL SUB

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé

Saldrá el día 12 de Octubre el vapor José Gallart

Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para Rio Janeiro y Santos.

Informará su consignatario en Valencia, PEDRO LLORCA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217.—En el Grao: Vial de Millara y Sans, Contramuelle, 19.

Adria

Compañía Real Húngara DE NAVEGACION MARITIMA

Servicio rápido para Marsella directo

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Trime.

Cargantes á bordo y excelente mesa.

Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, validos 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

LONJA DE ARROCES

Unica casa en Valencia DE MANUEL MUÑOZ

Despacho: Plaza de Galindo, 1

Arroz bomba nuevo, superior, paquete de cinco kilos, 2'65 ptas.

Arroz amonquill nuevo, superior, paquete de cinco kilos, dos pesetas.

Si se desea hay casa extra superior, tanto del bomba como del amonquill.

Enfermedades Secretas y de la piel

Específicos verdaderos, infaltables para curarse en muy pocos días; únicos garantizados por el autor, eminente especialista de Madrid. Pídanse exclusivamente: contra la blenorragia aguda y crónica, gota militar, irritaciones, fujos y catarras de la uretra. Inyección Mestres, 4 pesetas. Contra la orquitis, y para disolver los infartos de la ingle. Orquidina, 6 pesetas. Contra la sífilis y curación de sus placas, manchas, dolores, etc. Sellos-Ricord, 4 pesetas. Contra las úlceras, llagas ó chaneros venéreos. Chanerina, 5 pesetas. Enfermedades de la piel: eczemas, sarpullidos, granos, heridas, úlceras de las piernas, manchas, erupciones de los niños, etc. Dermatolina, 4 pesetas.

Depósitos: Farmacia de F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, y en Valencia, droguería de San Antonio, plaza del Mercado, 70 y 71, y principales farmacias.

Vapores de los señores Ibarra y Cia

A LA CONSIGNACION DE VIUDA é HIJOS de NOGUÉS

Calle de Colón, 88, entresuelo y Grao, Muelle, 8

Servicio rápido con salida de este puerto todos los martes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directo para Barcelona.

Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cete y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de ambos servicios.

Negocio productivo

Encos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Cada 1.000 pesetas producen de 20 á 30 al mes.

Operaciones sólidas que puede administrar el mismo interesado completamente garantizadas.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés convencional.

Compra venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le ocurran.

Informes gratis: Colón, 86, bajos, derecha.

VAPORES TRASATLANTICOS

de Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 15 de Octubre fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor

PIO IX

con escala en Canarias, San Juan de Puerto Habana, Matanzas y Cienfuegos.

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Consignatario en Valencia: Requena é hijos, Colón, 72, teléfono núm. 426.

Informarán en el Grao: La Roda Hermanos, Contramuelle, núm. 4.

PURGACIONES VENEREO y SIFILIS

CURACION pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del Dr. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Calle del Mar, núm. 49, esquina á la de Avellanas

Purgaciones cuando son recientes se curan en 8 á 10 días, comprando una caja de GLOBULOS-BORES, vale 3'50 pesetas.

antiguas, se curan muy pronto, comprando una caja de PERLAS VERDES, vale 4 pesetas.

Gota militar se cura en varios días, comprando un frasco INYECCION YORK, vale 2'50 ptas.

Irritaciones de la ORINA y PURGACIONES dolorosas, se curan en 48 horas, comprando un frasco de SANDALO ALEMÁN, vale 3'50 pesetas.

Sifilis Toda persona que ya haya padecido y note alguna nueva manifestación, compra un frasco de GLOBULILLOS BRINK y quedará bien, vale 3 pesetas.

Impotencia se cura perfectamente en quince días á un mes, pida SELLOS PARIS, vale 7 pesetas.

Ladillas La persona que las tenga quedará limpio de ellas en el acto, comprando un frasco de MATALADILLAS TORRES, vale 1'50 pesetas.

PRESERVATIVOS DE GOMA

Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abierto de 9 de la mañana á 10 de la noche.

36 modelos diferentes, tipo especial ACORAZADO DE GOMA. Desde 30 céntimos uno en adelante.

Casa única «LA INGLESA» calle del Mar, 49, Valencia

NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo á todos los pueblos de la provincia, á quien envíe su importe en sellos de 0'15 más 50 céntimos para certificado.

Pérdida

EN FICASANT

El día 1.º se perdió un perro Pointer, blanco, con manchas meladas y el rabo cortado. Al que lo presente á Pedro Rico Monzó, calle de San Juan, del citado pueblo, se le gratificará.

Se vende

una máquina de hacer medias alemana, en muy buen uso y economía; para ver y tratar, Zapateria de los Niños, 9.

Se vende

en la calle de la Carda, un establecimiento de comidas y bebidas, con tener el dueño otros á que atender. Darán razón, Colón, 1, «Nueva Torera».

¡ANUNCIANTES!

Si queréis obtener de vuestros anuncios y del dinero que gastais en publicarlos el mayor rendimiento posible aceptad la combinación que os ofrecen

El Progreso de Barcelona

El Pueblo de Valencia

El Progreso de Zaragoza

En virtud de contrato celebrado entre los tres periódicos y habiéndose unificado sus precios, hoy pueden ofrecer al público ventajas sin competencia, á saber:

Dirigios á cualquiera de los tres periódicos en esta forma:

- Barcelona.—Sr. Administrador de **El Progreso**
- Valencia.—Sr. Administrador de **El Pueblo**
- Zaragoza.—Sr. Administrador de **El Progreso**

Contrato por 100 inserciones del mismo anuncio:

- En un solo periódico, á elegir, precio de tarifa.
- En dos periódicos, á elegir, recargo de 25 por 100.
- En los tres periódicos recargo de 50 por 100.

Anuncio en uno de los tres periódicos, precio de tarifa.

Anuncio en dos, á elegir, precio de tarifa, recargado con el 50 por 100.

Anuncio en los tres, precio de tarifa para uno, duplicado.